

BAB V PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti dengan judul Etika Bisnis Islam Pada Masyarakat Samin Kota Blora Dalam Mengembangkan Ekonomi Berbasis Kearifan Lokal, maka dapat disimpulkan oleh peneliti sebagai berikut:

1. Model bisnis yang dilakukan oleh masyarakat Samin adalah bertani. Karena itu untuk mencukupi kehidupan sehari-hari. Mereka menanam padi digunakan untuk makan pokok sehari-hari. Sekarang sebagian dari mereka satu karung atau dua karung dijual untuk memenuhi kebutuhan sekunder, seperti membeli baju atau barang lainnya dan juga memberi uang saku kepada anaknya. Selain bertani mereka juga beternak merawat sapi yang kemudian dibawa ke hutan/keladang untuk makan. Atau dalam bahasa jawa yaitu angon. Ada juga yang menjadi buruh tani milik perhutani atau warga setempat. Tidak dapat dipungkiri perkembangan zaman sangatlah cepat dan teknologi semakin canggih, sebagian dari mereka sudah ada yang memiliki usaha, seperti sablon, bisnis online, pedagang kaki lima, dan ada juga yang membuka toko di rumah mereka masing-masing. Kegiatan tersebut dilakukan untuk mencukupi kebutuhan hidup sehari-hari
2. Tinjauan etika bisnis Islam pada masyarakat Samin yaitu mereka pada saat berdagang juga menerapkan beberapa etika seperti kejujuran, pada masyarakat sikep samin kejujuran dijadikan pedoman yang kuat, karena kejujuran merupakan kunci utama dalam berinteraksi. Dan menurut Islam kunci sukses dalam bergangan adalah kejujuran. Kemudian dapat dipercaya dan murah hati, jika berjualan amanah, sesuai dengan keinginan pembeli, barang yang diberikan juga sesuai, kualitas juga baik. Islam sangat mewajibkan pebisnis untuk mempunyai dan menerapkan sikap amanah didalam dirinya dan juga bersikap amanah kepada orang lain, supaya terjadi keharmonisan antara penjual dengan pembeli. Adapun Menetapkan harga dengan transparan, jikalau menentukan harga itu sesuai dengan pasarannya atau sesuai dengan pedagang lainnya, karena itu sangat penting agar tidak menimbulkan perselisihan antar pedagang. Islam sangat

menghormati kepada penjual jika menetapkan harga secara terbuka dan wajar agar tidak terjerumus dalam riba. Dalam Islam riba sangat diharamkan bahkan Allah dan rasul-Nya memerangi para pelaku riba. Kemudian mencari keuntungan sewajarnya, berbicara yang jujur tentang harga belinya jika ada yang mau menawar dibawah harga jual, jadi nanti bisa mengira-ngira keuntungan yang didapat. Membangun hubungan baik, Islam sangat mengajarkan hubungan baik dengan siapapun itu, termasuk anatar pelaku bisnis. Apabila ada seorang anak yang ingin membeli barangnya tetapi tidak memiliki uang makan mereka akan memberikannya dengan ikhlas, karena mereka berfikir jika memberikan barang tersebut maka akan menambah sebuah persaudaraan atau terjalinnya sebuah tali silaturahmi.

B. Saran

Berdasarkan dari hasil penelitian yang dilakukan di Dukuh Karangpace, Desa Klopoduwur, Kecamatan Banjarejo, Kabupaten Blora maka terdapat beberapa saran yang dapat peneliti sampaikan terkait dengan penelitian, yaitu:

1. Bagi masyarakat sikep samin
Dengan melihat realita yang ada sedulur sikep Samin Dukuh Karangpace Desa Klopoduwur Kecamatan Banjarejo Kabupaten Blora tetap melastarikan budaya atau tradisi yang ada. Banyak hal yang patut dicontoh dari sedulur sikep Samin yaitu tentang kekerabatannya dan menjaga alam sekitar. Masyarakat sikep Samin diharapkan masih menjaga tradisi atau budaya yang sudah menjadi turun temurun hingga saat ini atau mendatang, dan juga diharapkan untuk selalu melestarikan alam sekitar dan dengan menggunakan alam sekitar dengan sewajarnya.
2. Bagi penelitian selanjutnya
Untuk penelitian selanjutnya diharapkan dapat menambah pengetahuan dan melanjutkan penelitian yang ada dengan menambah variabel yang belum pernah diteliti agar nantinya dapat diketahui lebih lanjut tentang sedulur sikep Samin.

C. Rekomendasi

Berdasarkan hasil temuan-temuan unik yang diperoleh peneliti menunjukkan bahwa etika bisnis yang digunakan oleh masyarakat Samin menjadikan sebuah bisnis yang baik dan supaya mereka terus berlanjut dalam menerapkan etika bisnis tersebut.

Etika bisnis yang diterapkan seperti jual beli yang transparan, jujur, menambah persaudaraan. Bisnis mereka juga menerapkan etika muamalah dalam jual beli.

